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2月20日下午4点，距离2024超
级杯赛开打还有五天，或者更确切地
说，距离申花和海港两支上海球队再
一次上演申城德比还有120个小时的
时候，作为比赛场地的虹口足球场，也
在时隔四年之后，做着又一次迎来了
中国职业足球联赛最高水准一场对决
的准备。

从地铁8号线下来，过了闸机之
后出6号口，通常情况下，这是乘坐
地铁到虹口足球场看球最近也是最
便捷的一条线路。每年春暖花开时
节，虹口足球场地铁站6号口所在的
位置，便会成为最热的“打卡点”之
一，因为用球迷和摄影爱好者的话
说，就是“透过或粉或白或红的樱花，
倾斜着挑向天际的虹口足球场的一
角，确实非常容易‘出片’”。

刚刚进入2月下旬的上海，乍暖还
寒，挂在樱花树枝上的雨滴，以及弥漫

在空气当中的薄雾，让远远看上去有
些朦胧的虹口足球场，多了几分江南
烟雨楼台的味道。沿着一条每次到了
比赛日就会变得熙熙攘攘的水泥路向
前走，左手边赛前和赛后总会坐满申
花球迷蓝色身影的几家餐饮店因为外
墙正在装修，再加上又是工作日的下
午，基本上没有什么生意——五天之
后，这里能否重现四年前的那个晚上
的盛况？申花球迷想要给出的答案，
应该是肯定的。

在确定承办超级杯比赛后，虹口
足球场方面需要做的，显然不只是对
球场的草皮进行养护。由于过去几年
没有承办大型赛事，原本在球场边的
教练和替补队员坐席都已经拆除，而
且包括球队更衣室在内的许多设施，
也都要重新恢复到中超水准。

由于距离正式比赛还有几天时
间，球场内外的超级杯赛元素并不算

多，但是据现场人员的介绍，包括场地
划线以及主客队休息室、竞赛工作室
以及媒体工作间的安排等事项，都按
照原定计划在推进，确保25日的比赛
能顺利进行。
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这个周末，2024赛季的中国职业足球联赛，在极具象征意义的上海虹口
足球场，即将以“超级德比”的名义拉开序幕……

在地铁8号线开通之前，乘坐地
铁3号线前往虹口足球场，是大多数
申花球迷的首选，尤其是在那个私家
车并不是很普及的年代。

“那会儿对面的龙之梦还没开，
靠近球场这边的几家餐厅像肯德基
还有火锅店烧烤店什么的也都还没
有，我们到了之后，基本都是先到东
江湾路上找个地方吃点东西，远一点
嘛就到四川北路或者山阴路，下午比
赛的话还可以到鲁迅公园去兜一
兜。”家里住在徐家汇（上海体育场）
附近的球迷老徐坦言，在 2020 年之
前的很长一段时间里，自己已经习惯

了坐着地铁3号线从这座城市的一
头来到另外一头。2023 赛季，申花
队把主场放到了八万人体育场，老徐
走个十几分钟就能到球场，但他还是
挺怀念那种跨越小半个上海去看球
的感觉：“因为客场我不大去的，所以
我经常开玩笑说，到虹口足球场去看
球就是我的‘远征’了！”

农历龙年春节之后，不少球迷开
始关心起了超级杯赛的球票，毕竟当
无数双眼睛盯着手机和电脑屏幕准
备动手抢票的情况下，比的不光是手
速，更需要一些运气。相比之下，老
徐这一次倒是非常笃定，因为很早就

加入了球迷会，他在春节前就已经登
记申领了申花与海港队这场比赛的
球票，不出意外的话，过完元宵节之
后，他又可以像之前那样来一次“远
征”了。

“我们几个经常一起看球的人已
经约好了，25日那天早点过去，”趁着
春节期间大家相互拜年的机会，老徐
跟朋友敲定了这次的“虹口之约”，“对
我们来讲，既是去看球，为申花队加油
助威，也是时隔四年之后，再回虹口这
个曾经的‘家’去看一看、坐一坐。当
然了，不管在虹口还是在八万人，申花
队赢球才是最重要的。”

球迷感叹：是“远征”，也是“回家”

草皮、替补席、更衣室等正重新恢复
有的球员也是第一次来

对曹赟定、吴曦和艾迪这些在虹
口足球场征战过多年的申花队员来
讲，2月25日这天，唯一可能让他们不
大习惯的，就是从球场大厅沿着台阶
走进球场之后，他们不能像以前那样
往左边走了，因为那一边的主队教练
席，这次“属于”上海海港队，申花队在
这场超级杯赛里的身份是“客队”。

2022赛季，中超联赛重新恢复主
客场制，但是受各种因素影响，申花队
最终先后把主场放在了大连和晋江，
不得不继2020和2021赛季之后，连续
三年在外“漂泊”，再加上2023赛季转
战八万人体育场，虹口足球场在“远
离”中国职业足球联赛的同时，曾经极
具辨识度的那抹蓝色，也无法抵挡住
时光的流逝。

尽管在很多人看来，“申花”与
“虹口”这两个名字早就已经“合二为
一”了，但不管是今年执掌教鞭的俄
罗斯主帅斯卢茨基，还是新加盟的安

德烈、马纳法、高天意和谢鹏飞这些
内外援，甚至于汉超、温家宝和马镇
这些2020年就已经加盟并且效力至
今的“老申花”，2月25日的这次虹口
足球场之旅，都是跟这座球场名副其
实的“第一次亲密接触”，也都算是了
了一个心愿。

当于汉超和金洋洋、崔麟、张威、
鲍亚雄以及戴伟浚这些在自己后面
加盟申花的队友有机会来到虹口足
球场“圆梦”的时候，对那些因为各种
原因已经离开的球员而言，这样的遗
憾，或许只能继续下去。2023 年 11
月夺得足协杯冠军之后，2021年来到
申花的巴索戈没能获得续约机会，一
直心心念念要在虹口“为申花球迷而
战”的喀麦隆外援，对于从未以主队
球员身份踏足过的这个“主场”的回
忆，最终也只能定格在自己代表河南
建业来虹口足球场比赛时的那个画
面上了。

喜欢在鲁迅公园晨练的老陈清楚
地记得，自己上一次在虹口足球场看
申花队比赛时的很多细节。

“2019 年 12 月 6 日，足协杯决赛
第二回合，申花主场对山东鲁能。球
票是托朋友去搞的，然后朋友又去托
人，前前后后一共请人吃过三顿饭，
太难了，到最后真的差不多快要成执
念了，就觉得反正不管怎么样，一定要
弄到票，一定要到现场去给申花队助
威，一定要看着申花把这个足协杯冠

军拿到手。”
四年后的2023年11月，老陈再一

次现场见证了申花队捧起足协杯冠军
奖杯，对手还是山东泰山，但这一次是
在江苏的苏州奥体中心体育场。“夺冠
之后我就跟身边的朋友说，明年
（2024年）的超级杯申花打海港，比赛
要是能放在上海就好了，而且最好放
在虹口，让我们这些申花球迷也能好
好跟虹口足球场说一声‘再见’，没想
到最后这些都变成真的了。”

“我的预言成真了！”
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